



## Jugando con fuego

**LA DIVISA DEL PODER****ADRIÁN  
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**N**o se conoce hasta dónde querrá ceder el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en su iniciativa de reforma electoral.

Porque está claro que, en sus términos, no pasará y el fracaso se sumará al del rechazo a su reforma eléctrica.

La oposición decidió sentarse a negociar, lo cual de sí ya constituye un riesgo, bajo el argumento de que “no quieren ser responsables ni acusados” de evitar una reforma que fortalezca a los organismos electorales, el INE y el Tribunal Electoral.

La apuesta es arriesgada, si se considera que la iniciativa presidencial, firmada por **Horacio Duarte** y **Pablo Gómez**, contempla

la desaparición del INE tal y como lo conocemos, el debilitamiento o la desaparición del Tribunal Electoral y la reducción del número de consejeros y magistrados, entre otros.

La oposición podría negociar un adelgazamiento de ambos órganos electorales, comenzando por la reducción de los miembros del Consejo General del INE y hasta de sus salarios, que ha sido el tema recurrente en los ataques de López Obrador al instituto.

Reducir dos en lugar de 4 (actualmente tiene 11), sería una negociación intermedia y ajustar sus salarios a la baja aún y cuando se ha demostrado que la masa salarial de los consejeros, incluidas sus prestaciones, no llegan al 1% del total del presupuesto anual del INE.

La oposición también podría negociar una reducción del financiamiento público a los partidos políticos, pero esta tendría que ser marginal y tendría que ser compensada con el incremento del financiamiento privado bajo nuevas reglas.

Son algunos puntos en los que la oposición podría presentar contrapuestas para destra-

bar la negociación, pero no se conoce aún si Morena aceptará un intercambio pues ya se sabe que la orden presidencial a sus soldados legisladores es que todo se apruebe “sin moverle una coma”.

¿Resistirá la oposición?

♦ ♦ ♦ ♦

Poco más de un año le duró el gusto al fiscal especializado en Combate a la Corrupción en Tamaulipas, **Raúl Ramírez Castañeda**, que tendrá que dejar el cargo por reprobar los exámenes de control y confianza a los que fue sometido por el Centro Nacional de Inteligencia.

El recién nombrado fiscal del estado, **Irving Barrios Mojica** comunicó al Congreso del estado los resultados de los exámenes de control aplicados a Ramírez Castañeda, quien no cumple con los requisitos que establece la Ley Orgánica de la fiscalía general de Justicia de Tamaulipas.

Raúl Ramírez Castañeda había sido designado como Fiscal Anticorrupción del estado el 9 de septiembre de 2021; el Congreso deberá nombrar a un sustituto.

♦ ♦ ♦ ♦

Independientemente de la veracidad o no de las revelaciones que ha hecho la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores** sobre su ar-

chirrival **Alejandro Moreno** y ahora en contra de **Ricardo Monreal**, destacan detalles técnicos que algunos colegas han detectado en las capturas de pantalla de WhatsApp.

Por ejemplo, en las conversaciones que mostró entre **Adela Micha y Moreno**, las fechas estaban invertidas; es decir, se colocó primero una supuesta conversación de agosto y luego una de junio en el mismo hilo.

También las capturas que presentó el martes por la noche sobre una supuesta conversación entre Monreal y Moreno tienen algunas fallas que, o fueron alteradas o sufrieron un fallo en el metaverso.

La larga conversación siempre ocurre a las 12:00 horas, el nivel de batería se mantiene constante y la cuenta que supuestamente es de Monreal aparece con foto cuando el zacatecano nunca ha puesto un avatar en su registro de WhatsApp.

La información exhibida por la gobernadora puede ser cierta, pero esos fallos en su particular metaverso por lo menos permiten cuestionarla.